
   

 

 
Anfrage  

der Grünen-ALG  

eingebracht in der Gemeinderatssitzung vom 18. Juni 2020 

von 

GRin Mag.a Andrea Pavlovec-Meixner 

 

Betreff: Schutzmaßnahmen für das Naturschutzgebiet Weinzödl 

Sehr geehrter Herr Bürgermeister, 

 
anlässlich der Verordnung des Vogelschutzgebietes/Naturschutzgebiets Weinzödl im Jänner 2017 ha-

ben Sie folgendes gesagt: "Ich zeige, dass beides möglich ist. Mit dem Murkraftwerk im Süden schaf-

fen wir Lebensraum für Mensch und Tier, mit dem neuen Naturschutzgebiet beschützen wir die Tiere 

und deren Lebensraum." 

           

Das 73 Hektar große "Naturschutzgebiet Weinzödl" sollte vor allem den Vögeln als Rückzugsort die-

nen.  „Von den insgesamt 144 in Graz heimischen Vogelarten, wurden nicht weniger als 134 im neuen 

Schutzgebiet nachgewiesen – bei 49 von ihnen wurden erfolgreiche Bruten beobachtet", erklärte da-

mals der Ornithologe Ernst Albegger von BirdLife Österreich. Menschliche Aktivitäten bleiben bei scho-

nendem Umgang mit der Natur erlaubt. Laut Verordnung zum Vogelschutzgebiet sind dort u.a. fol-

gende Handlungen und Maßnahmen, die geeignet sind den Bestand der Vogelwelt zu gefährden, un-

tersagt: 

- jede übermäßige Lärmentwicklung 

- Veränderung an der Vegetation der Uferböschungen 

- Betreten der Uferböschungen ausgenommen an bestehenden Wegen 

- Betreten der Schotterbänke 

- Beunruhigung der Vögel, besonders in der Brut- und Aufzuchtzeit 

 

2018 wurden unter dem Titel „Hauordnung fürs Wildlife“ Regeln für das Gebiet präsentiert und über 

Infotafeln kommuniziert. 



 

Die Realität zeigt leider einen massiven BesucherInnendruck mit Festen, Camping und der Notwendig-

keit des Einsatzes der Ordnungswache. Dem Vernehmen nach ist der Bestand an Vogelarten durch die 

zahlreichen Störungen leider bereits zurückgegangen. Bereits fertig geplante und dringendst notwen-

dige Schutz- und Informationsmaßnahmen harren trotzdem noch immer ihrer Umsetzung. 

 

Daher stelle ich an Sie, sehr geehrter Herr Bürgermeister, seitens des Grünen Gemeinderatsklubs fol-

gende  

Anfrage 

 

Wann werden Sie endlich welche Schutz- und Informationsmaßnahmen im Naturschutz-

gebiet Weinzödl treffen? 


